

El ingreso por turista cae por quinto año consecutivo

Un 30% del gasto de los visitantes no revierte a España

Jaime Linares Taboada MADRID.

El ingreso medio por turista extranjero que revierte a España –es decir, que se embolsan las empresas nacionales– descendió un 3 por ciento, hasta situarse en los 721 euros, según el balance que presentó ayer la asociación empresarial **Exceltur**.

A pesar de que sí se produjo un incremento en el gasto por visitante, es el quinto año consecutivo en que este dato experimenta una caída, convirtiéndose en la única tacha de un 2016 extraordinario para el sector. Es más, si se descuenta la inflación, los cinco años de descenso se convierten en 16.

Los ingresos en España derivados del turismo extranjero fueron de 54.355 millones de euros en 2016, según la estimación de **Exceltur**. Esta cantidad tan solo supone un 70 por ciento de lo que los extranjeros desembolsaron en viajar a España (77.000 millones de euros, según la previsión del Ministerio de Energía, Turismo y Agenda Digital).

Por otro lado, el informe revela que, en 2016, un 72 por ciento de las empresas del sector mejoró sus resultados y un 85 por ciento aumentó sus ventas. La asociación hizo especial hincapié en el hándicap que supone la proliferación “descontrolada e irregular” del alquiler turístico de viviendas.